
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA DE PRENSA  
MIÉRCOLES 06 DE JULIO DE 2022 

 
 
 
 
 

Solicítala al correo: jdejesus.perez@pa.gob.mx 
Dirección Operativa de Comunicación Social 

 

Síguenos 

https://www.facebook.com/PAgraria
https://www.instagram.com/pagraria/
https://twitter.com/PAgraria
https://www.youtube.com/channel/UC56W02ZnFgWc4Qa9LRkopww


 

 

 

 
 

PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Clero pide evaluar la estrategia anticrimen 
Los más de 100 mil homicidios indican que la política de seguridad no está dando resultados, 
afirma la presidenta de la Conferencia de Superiores Mayores de Religiosos de México 

 
Casa de Alito Moreno tiene 17 propietarios 
Acusa Layda Sansores 

 
Declaró Alito 5 mdp… y eran ¡103 mdp! 
Acumula investigaciones federales y estatales 

 
Aplaude AMLO “otro tono” del clero y avala convocatoria al narco 
Inseguridad. Respalda llamados “por la paz”, pero descarta negociar con el crimen; César Yáñez 
e Ignacio Mier se oponen a todo acuerdo con frentes de la delincuencia 

 
Histórica cifra de empleos: 21 millones 68 mil 708 
Sigue el repunte este año: IMSS 

 
Llaman líderes privados a cumplir el T-MEC 
Salazar. Urgen marcos duraderos con México en energía, seguridad y migración 

 
Precios del crudo, arrastrados por temor de recesión económica global 
El WTI rompe el piso de los 100 dólares por barril 
 
 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Aplaude AMLO “otro tono” del clero y avala el llamado a narco  
https://www.milenio.com/politica/aplaude-amlo-tono-clero-avala-llamado-narco 
Al celebrar que la Iglesia católica asumió “otro tono” para resolver el 
problema de la inseguridad y alcanzar la paz en el país, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador afirmó que en un nuevo pacto social deben ser 
incluidos los narcotraficantes porque son “seres humanos”, aunque negó 
que haya negociaciones con ellos.  Sin embargo, César Yáñez, subsecretario 
de Gobernación, e Ignacio Mier, líder de los diputados de Morena, 
rechazaron cualquiera acuerdo con frentes de la delincuencia, pues eso 
significaría reconocerlos de facto y atentar contra el estado de derecho. 
En su conferencia de prensa mañanera, el mandatario se refirió al 
comunicado que emitió la víspera la Conferencia del Episcopado Mexicano 
y la Provincia Mexicana de la Compañía de Jesús, que convocan a que el 
próximo 10 de julio se celebre una Jornada de Oración por la Paz, “en este 
momento en que la indignación de nuestro pueblo ante la barbarie de la 
violencia nos está abriendo una puerta para la paz”. 
 
Condena AMLO formas “indignas” del cateo a mansión de 
‘Alito’  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/05/politica/condena-amlo-formas-indignas-
del-cateo-a-mansion-de-alito2019/ 
Ciudad de México. - Ante las formas como se realizó el cateo en la casa del 
dirigente del PRI, Alejandro Moreno, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador expresó su inconformidad porque "no se puede humillar la 
dignidad de las personas". Sin mediar pregunta dijo que es muy claro que 
Moreno "no es un santo de mi devoción pero no estoy de acuerdo con el 
procedimiento, es indigno". Durante su conferencia presidencial, en tono 
molesto, el mandatario condenó la propaganda que se hizo en torno al 
operativo judicial. "Se debió haber hecho el acto judicial sin la propaganda. 
Y no estoy defendiendo al señor, estoy diciendo que esos procedimientos 
no deben de prevalecer en un país democrático y respetuoso de las 
libertades", 
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Hasta diciembre inicia pruebas la refinería Olmeca  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/hasta-diciembre-inicia-pruebas-la-refineria-
olmeca 
La secretaria de Energía, Rocío Nahle García, aseguró que en diciembre 
próximo ingresará el primer barril de petróleo crudo para comenzar con las 
pruebas de refinación de la nueva refinería Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco. 
“El compromiso con el Presidente es tratar de que en diciembre podamos 
meter el primer barril, que la integración pueda quedar, tenemos mucha 
confianza en que todos los equipos son nuevos, son de seguridad, se 
hicieron con cálculos exactos, y no tengamos problemas, pero lo marca la 
seguridad industrial y la velocidad del trabajo”. En la conferencia del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, en Palacio Nacional, Nahle García 
calificó como una “mezquindad” quienes nada más critican la nueva 
refinería por cuestión ideológica o de lo que sea ante un hecho real. 
 
Alejandro Moreno viaja a Ginebra para denunciar abusos en 
México  
https://www.milenio.com/politica/alejandro-moreno-viaja-ginebra-denunciar-abusos 
El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, acudirá a Ginebra, Suiza, 
para denunciar ante la oficina de las Organización de las Naciones Unidas 
que en México se está instalando una dictadura y se persigue a los 
opositores políticos. En su gira, el líder priista hizo una escala de tres horas 
en la ciudad de París, Francia, y se espera que en las próximas horas acuda 
ante representantes del organismo mundial para presentar su queja, según 
confirmaron a MILENIO fuentes cercanas al dirigente del PRI. 
Moreno Cárdenas ha denunciado que México enfrenta la peor crisis de 
seguridad que jamás se haya vivido, pero “al gobierno y a Morena le importa 
más generar distractores y atentar contra la democracia”. 
“México se está convirtiendo en la nueva cara del autoritarismo en 
Latinoamérica y si no ponemos un alto nuestro país se convertirá en una 
dictadura”, señaló. 
 
Pide SSPC apoyo a estados para reformas en seguridad  
https://www.reforma.com/pide-sspc-apoyo-a-estados-para-reformas-en-
seguridad/ar2431786 
Ciudad de México. - La Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, 
Rosa Icela Rodríguez, pidió el apoyo de gobernadores y funcionarios 
estatales para que la Cámara de Diputados apruebe dos iniciativas que  
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buscan asignar más recursos a Policías locales. "Quiero aprovechar esta 
oportunidad para pedir su apoyo, que nos ayuden, tanto al Gobernador 
como a los secretarios y a la subsecretaria, que nos ayuden a que los 
diputados federales de sus estados aprueben modificaciones a dos leyes", 
pidió. "¿Pueden levantar la mano aquellos y aquellas que nos vayan a 
ayudar? Por favor, para que quede foto de que sí nos pueden ayudar con 
esto. ¿Quiénes podrían ayudarnos? Diciéndoles al Gobierno del Estado, al 
Gobernador, que nos ayuden". 
 
Niegan que Córdova y Salazar hablaran de fraude electoral  
https://www.reforma.com/niegan-que-cordova-y-salazar-hablaran-de-fraude-
electoral/ar2431869?v=2 
Ciudad de México. - En su encuentro con el embajador de Estados Unidos 
en México, Ken Salazar, el presidente del INE, Lorenzo Córdova, habló sobre 
la animadversión de "círculos gubernamentales" hacia el órgano electoral. 
Sin embargo, aclaró el vocero del Instituto, Rubén Álvarez, el consejero 
jamás acusó al Presidente Andrés Manuel López Obrador de "montar un 
ataque a gran escala contra la autoridad electoral sembrando dudas sobre 
uno de los pilares de la democracia en el País", como afirmó el New York 
Times. El encuentro se efectuó el 2 de febrero, en la residencia del 
diplomático estadounidense, quien hizo la invitación. 
Esto luego de que Córdova participó, el 24 de enero, en la conferencia "Retos 
que enfrenta la autoridad electoral mexicana", organizada por el Centro 
Internacional Woodrow Wilson. 
 
INE frena actos de campaña anticipada  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ine-frena-actos-de-campana-anticipada/1525003 
La Comisión de Quejas y Denuncias del INE otorgó la tutela preventiva al 
PRD para ordenar a Morena suspender los actos masivos que podrían 
constituirse en actos anticipados de precampaña y campaña, desde el 
ámbito local, que podrían influir en las gubernaturas de Coahuila y Estado 
de México, y en la elección presidencial de 2024. También ordena a 30 
funcionarios públicos abstenerse de participar en este tipo de eventos. 
Los tres consejeros integrantes de la comisión explicaron que se “aprecia 
una posible estrategia” para posicionar a Morena y sus aspirantes, fuera de 
los plazos legales, lo que influiría de manera irregular en las próximas 
elecciones de 2023 y en las presidenciales de 2024. 
 

https://www.reforma.com/niegan-que-cordova-y-salazar-hablaran-de-fraude-electoral/ar2431869?v=2
https://www.reforma.com/niegan-que-cordova-y-salazar-hablaran-de-fraude-electoral/ar2431869?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ine-frena-actos-de-campana-anticipada/1525003


 

 

 

 
“El INE está preparado para que los presida una mujer”: 
Humphrey Jordan  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/el-ine-esta-preparado-para-que-los-presida-una-
mujer-humphrey-jordan 
Carla Humphrey, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), sostuvo 
que el órgano electoral está listo para ser presidido por una mujer, al señalar 
que la paridad se ha tardado en llegar al Consejo General. 
En entrevista con EL UNIVERSAL, subrayó que el INE debe dejar los 
protagonismos y salir de su “zona de confort” para revisar temas como el 
financiamiento a partidos y voto electrónico. 
Destacó que han avanzado en materia de paridad a nivel de gubernaturas, 
así como en el combate a la violencia política de género; sin embargo, 
reconoció que deben redoblar esfuerzos en la fiscalización. 
 
Dos Bocas, sin enlace por tren hasta 2024  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/dos-bocas-sin-enlace-por-tren-hasta-2024 
Será hasta finales de la presente administración cuando la nueva refinería 
Olmeca, ubicada en Dos Bocas, Tabasco, pueda distribuir gasolinas y diesel 
para el mercado nacional, así como recibir insumos, vía ferrocarril. 
Información del proyecto Ramal Roberto Ayala, que consiste en la 
construcción de una vía férrea de 93 kilómetros que conectará al complejo 
y al puerto con la red ferroviaria nacional a través de la línea FA en la estación 
Roberto Ayala (antes Chontalpa), revela que la optimización de la logística 
en el movimiento de mercancías al sureste y centro del país tardará 17 
meses más. 
 
Declaró Alito 5 mdp... y eran ¡103 mdp!  
https://www.reforma.com/declaro-alito-5-mdp-y-eran-103-mdp/ar2431755 
Ciudad de México. - Alejandro Moreno, dirigente del PRI, declaró un valor de 
5.3 millones por 15 propiedades que adquirió entre 2012 y 2015, las cuales 
tenían un valor real de casi 103 millones de pesos, pero además, ahora suma 
23 bienes inmuebles, revelan dos diferentes investigaciones de la FGR y de 
la Fiscalía de Campeche. En 2019, Alejandro Moreno fue denunciado ante la 
FGR por el ex Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, por mentir en su 
declaración patrimonial 3 de 3 sobre los costos de 15 propiedades en 
Campeche. 
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Este año, en una segunda investigación que integra la Fiscalía estatal, 
Moreno suma ya 23 propiedades, sólo en Campeche, aunque algunos de los 
predios, sobre los que está construida su residencia, están a nombre de sus 
familiares. 
 
Busca EU resolver conflictos en materia energética  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/05/economia/busca-eu-resolver-conflictos-en-
materia-energetica/ 
Ciudad de México. - El gobierno de Estados Unidos confía en que previo a la 
reunión de la próxima semana entre el presidente Andrés Manuel López 
Obrador con el mandatario estadunidense Joe Biden se resuelvan algunos 
de los conflictos que existen en torno a las políticas en materia energética. 
En el contexto de la Juntas Binacionales de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex), Laura Sima, directora de la Oficina del 
Departamento de Energía de Estados Unidos en México señaló que en este 
momento están enfocados en el trabajo con el gobierno mexicano para 
lograr que se resuelvan estos asuntos antes de que el titular del Ejecutivo 
acuda a Washington con su homólogo estadunidense, “para tener una 
discusión positiva allá”. Recordó que actualmente muchas compañías libran 
batallas legales, pues existe falta de claridad para las compañías, que el 
gobierno estadunidense considera como “no conducente para la inversión”. 
 
Anonimato a testigos en juicio a García Luna  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/anonimato-a-testigos-en-juicio-a-garcia-
luna/1525001 
SAN DIEGO. - El magistrado que preside el caso contra Genaro García Luna 
determinó ayer martes que los testigos que se incluyan en el juicio que inicia 
en octubre deberán quedar en el anonimato y bajo protección de agentes 
federales debido a la “peligrosidad” del exsecretario de Seguridad Pública 
acusado de corrupción en favor del Cártel de Sinaloa. Por decisión del juez 
Brian Cogan, oficiales del marshal —agentes federales discretamente 
armados que resguardan al sistema judicial— escoltarán a los testigos que 
presente la fiscalía federal en el este de Nueva York de su domicilio al 
tribunal y de regreso a sus casas. Un documento que emitió el juez 
establece que los testigos participarán en anonimato y sin mezclarse con el 
público que asista a la corte. Argumentó “fuerte razón” para proteger de esa 
manera a los testigos, debido a la “peligrosidad del acusado”.  
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/ken-aguanta-el-pueblo-
se-levanta-aguantara-ken 
Tras el misil que el embajador recibió a manera de crítica en la portada de 
The New York Times, en el que el rotativo neoyorquino cita a funcionarios 
del gobierno del presidente Joe Biden que aseguran, de manera anónima, 
que existe una “preocupante alineación” de Ken Salazar con el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. Nos hacen ver que la defensa del 
diplomático no se hizo esperar. El Presidente no escatimó en elogios para el 
diplomático estadounidense. Dijo que “Ken” es su “amigo”, un “hombre 
bueno, sensato”; “un político muy responsable de Colorado, que viene de 
abajo, de origen mexicano”; “muy buena persona” y “simpático”. Y agregó, 
“los conservadores reaccionarios quisieran tener un halcón de embajador 
(…) Entonces nuestro apoyo a Ken”. Esta es la segunda vez que el Presidente 
ha defendido al embajador Salazar, quien antes fue criticado por, 
supuestamente, tener posturas poco críticas en torno a la reforma eléctrica 
de AMLO. En aquella ocasión, el mandatario mexicano se solidarizó con él y 
le dijo “Ken, aguanta, el pueblo se levanta”. ¿Aguantará Ken el fuego que le 
mandan desde su país? 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-07-06/op229696 
CUENTAN QUE en Palacio Nacional siempre tienen preparada una jarra de 
Kool-Aid por si llega el embajador Ken Salazar, ya que en cada visita se la 
bebe completa. Así de a gusto se siente en esos encuentros. 
A LO LARGO de la relación bilateral, México ha sufrido la falta de diplomacia 
y de tacto por parte de embajadores de Estados Unidos intrusivos e 
irrespetuosos. En contraste, en épocas más recientes el vínculo también se 
ha fortalecido con arquitectos y arquitectas que, desde la embajada, 
construyen puentes no sólo con el gobierno sino con el sector privado, la 
academia, la sociedad civil y las fuerzas de oposición. 
EN EL TIEMPO que le queda a Ken Salazar en México, ojalá considere que el 
país es mucho más grande que los patios de Palacio Nacional y que, 
contrario a lo que le han dicho, no es la nación de un solo hombre. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1425 
Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados fue citada 
hoy a las cinco de la tarde para dar una respuesta definitiva a la sentencia 
del Tribunal Electoral que ordena ceder un lugar de la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión a Movimiento Ciudadano, y aunque 
la mayoría de Morena, encabezada por Ignacio Mier, insiste en que atender 
la resolución supone violar el texto constitucional y admitir una injerencia 
de los magistrados en el Legislativo, hasta anoche se buscaba una salida 
política para evitar el desacato y las sanciones que incluso pueden dejar a 
los infractores fuera de la próxima contienda electoral. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
Las 10 mentiras de la “inauguración” de Dos Bocas (II)  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/las-10-mentiras-de-la-
inauguracion-de-dos-bocas-ii 
Ayer comentamos las primeras 5 mentiras del gobierno a propósito de la 
“inauguración” de la refinería de Dos Bocas: inventó un término para no 
aceptar que era una obra inconclusa, mintió sobre la fecha en que estará 
realmente operando, manipuló el discurso sobre el precio de la gasolina en 
México, hizo mal las cuentas en la capacidad de refinación del país y se 
contradijo en las cifras sobre la producción de petróleo. 
No sólo eso: 
6. El director general de Pemex presumió que la compra de la refinería de 
Deer Park en Estados Unidos fue una gran decisión porque tan solo en 
medio año se recuperó más de la mitad de la inversión. Mentira. El costo 
total no sólo fue lo pagado a Shell (500 millones de dólares), sino también la 
deuda que se contrajo (1,000 millones de dólares). O sea, el precio real 
pagado por el gobierno de México fue de 1,500 millones de dólares. ¿Cuánto 
se recuperó en medio año? 200 millones de dólares. 200 no es la mitad de 
1,500. Ni aquí, ni en China, ni en Pemex ni en Palacio Nacional. 
 
Mario Maldonado 
AMLO, con Slim y Gómez en Palacio  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/amlo-con-slim-y-gomez-en-
palacio 
En medio de la tensa relación entre México y Estados Unidos, y a siete días 
de la reunión de alto nivel del presidente Andrés Manuel López Obrador con 
Joe Biden, dos empresarios cercanos al mandatario mexicano acudieron 
este martes a Palacio Nacional.  
Al primero en recibir fue al copresidente Ejecutivo de Grupo Televisa, 
Bernardo Gómez, con quien tiene una relación de amistad desde que era 
jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal. El también copresidente de 
Televisa-Univisión tiene una buena relación con altos funcionarios de la Casa 
Blanca y en tiempos del gobierno de Donald Trump fue el artífice de varias 
reuniones entre su yerno, Jared Kushner, y el presidente López Obrador.  
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Salvador García Soto 
Alito va a París; el presidente lo defiende  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/alito-va-paris-el-presidente-
lo-defiende 
Justo al mismo tiempo que el presidente López Obrador cuestionaba la 
forma en que la Fiscalía de Campeche, encabezada por el exfuncionario 
peñista Renato Sales Heredia, ejecutó una orden de cateo en una casa 
propiedad de Alejandro Moreno Cárdenas y consideraba “indigno y 
humillante” la difusión de imágenes de esa diligencia judicial, el dirigente 
nacional del PRI aterrizaba la mañana de ayer martes en el aeropuerto 
Charles de Gaulle en París, en donde comenzó una gira en la que se reunirá 
con dirigentes políticos, eurodiputados y organizaciones de la ONU en 
Ginebra, Suiza, para exponer y denunciar la persecución judicial y política en 
su contra, como un tema de violación de garantías y derechos humanos de 
él y su familia. 
 
Héctor de Mauleón 
El lustro de sangre y violencia en el poniente de la CDMX  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/el-lustro-de-sangre-y-
violencia-en-el-poniente-de-la-cdmx 
En octubre de 2020 elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de 
la Ciudad de México catearon un domicilio en Parque Las Águilas, en la 
alcaldía Álvaro Obregón. Debajo de una cama, metidos en dos cajas, 
encontraron a dos hombres de la organización criminal de Jonathan Lenin 
Canchola que habían sido “castigados” por desobedecer instrucciones. 
La encargada de “bajar” las instrucciones de Lenin Canchola era una 
funcionaria de la alcaldía de Cuajimalpa, Flor Leticia Vázquez Juárez, quien 
entonces fungía como Jefa de Unidad Departamental de Vía Pública en 
Cuajimalpa y hacía las veces de secretaria particular del líder criminal. 
En vehículos oficiales, Vázquez Juárez recogía el dinero de la extorsión a 
vendedores ambulantes y líderes del transporte de Cuajimalpa y lo 
entregaba personalmente a Canchola, una figura que, tras una serie de 
asesinatos de jefes y sicarios de grupos antagónicos, dominó el 
narcomenudeo y el cobro de piso en alcaldías del poniente de la capital. 
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Sergio Sarmiento 
Villano responsable  
https://www.reforma.com/villano-responsable-2022-07-06/op229698 
"El extremismo político incluye dos ingredientes primordiales: un 
diagnóstico excesivamente sencillo de los problemas del mundo y la 
convicción de que hay villanos identificables detrás de todo". John W. 
Gardner  
El presidente López Obrador es un gran propagandista. Con metódica 
precisión elige a los "enemigos" a quienes culpar de todos los problemas. 
Pero cuando el diagnóstico es ideológico, las soluciones también lo son y no 
resuelven nada. En los últimos días, ante la crisis del agua en Monterrey y 
otros lugares de Nuevo León, el Presidente ha hablado del tema en varias 
ocasiones. Lejos de escuchar las opiniones de los especialistas, ha buscado 
y encontrado un villano responsable: las empresas. 
 
Carlos Marín 
Ante la violencia, rezos y perdón… 
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/ante-la-violencia-rezos-
y-perdon 
Lejos de escalar el pleito luego de la reacción presidencial por criticar la 
política federal de seguridad, las conferencias del Episcopado Mexicano y 
Superiores Mayores de Religiosos de México, así como la Provincia Mexicana 
de la Compañía de Jesús, convocaron para el domingo 10 a una jornada de 
Oración por la Paz. El acuerdo se dio unas horas después de que López 
Obrador dijera que “los adversarios nuestros, como no han podido 
imponerse, ahora están queriendo que entremos a una polémica con las 
Iglesias (…). Ya estoy viendo la mano negra, ¿no?, de los conservadores que 
quieren ahora echarnos encima a las Iglesias…”. 
 
Enrique Quintana 
Pues sí, invirtió más Calderón  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/06/pues-si-invirtio-
mas-calderon/ 
Ante la presunta inauguración de la Refinería de Dos Bocas y previamente 
del Aeropuerto Felipe Ángeles, existe la impresión de que finalmente el 
gobierno está invirtiendo en diversas obras públicas, a diferencia de lo que 
ocurría en el pasado. Me temo que, de acuerdo con las propias estadísticas 
de la Secretaría de Hacienda, esto no es así.  
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Lo que ha ocurrido es que, a las obras emblemáticas de la 4T, se les han dado 
reflectores como no tenían muchas obras del pasado. Sin embargo, la 
realidad es que el deterioro de la inversión pública continúa. 
Analicemos el comportamiento de la inversión pública real en los últimos 
sexenios, según las cifras de Hacienda. 
 
Raymundo Riva Palacio 
No me ayudes, compadre  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/07/06/no-me-
ayudes-compadre/ 
Ken Salazar está metido en problemas en Washington. Ya se socializó 
dentro y fuera del gobierno de Estados Unidos que quizá fue demasiado 
lejos en su relación cálida y consecuente con el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, y que probablemente ya no defiende los intereses de su 
país, sino los del hombre en Palacio Nacional, a quien considera su amigo. 
López Obrador no es amigo de Salazar, aunque así lo dice, pero lo utiliza, 
manipula y lo tiene en su bolsa. El embajador, de quien se esperaba todo, 
menos que fuera ingenuo, juega en la cancha del Presidente.  
En este espacio se ventilaron hace un mes las molestias sobre Salazar que 
tenían en Estados Unidos, en el sector empresarial –que pidió incluso en 
diciembre su destitución– y dentro de su propio gobierno. Por razones 
estratégicas –la ayuda mexicana para frenar la migración–, la Casa Blanca y 
el Departamento de Estado frenaron la metralla contra el embajador. Sin 
embargo, todo indica que la molestia se ha incrementado por falta de 
resultados. 
 
Darío Celis 
Revire de Deloitte vs AHMSA  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/07/06/revire-de-deloitte-vs-
ahmsa/ 
LE PLATICABA LA semana pasada de la demanda que Altos Hornos de 
México (AHMSA) inició contra su auditor externo, Deloitte. Lo acusa de 
desconocer sus propios estados financieros y de renunciar a sus funciones 
por las que fueron contratados en octubre de 2018. 
El caso ya se desahoga en el Juzgado 70 de la Civil de la CDMX, en el que las 
huestes de Alonso Ancira le exigen la declaración y el reconocimiento 
judicial de incumplimiento del contrato de servicios profesionales. 
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Deloitte, que comanda aquí Francisco Pérez Cisneros, viene arrastrando una 
serie de expedientes controversiales, pues es y ha sido auditor externo de 
grupos que, o quebraron por malos manejos financieros, o están en esa ruta. 
 
Martha Anaya 
‘Ultras’, en busca de la presidencia del Senado  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/7/6/ultras-en-busca-de-la-presidencia-del-
senado-419487.html 
En las próximas semanas se intensificará la lucha interna en Morena por la 
presidencia de la Mesa Directiva, un espacio en el que en los dos años 
previos había tenido total injerencia el actual coordinador Ricardo Monreal, 
hasta el arribo al cargo de Olga Sánchez Cordero, en septiembre del año 
pasado. Antes de la llegada de la ministra en retiro, la presidencia del 
Senado fue ocupada por Martí Batres, del llamado grupo “ultra”, opuesto al 
de Monreal. Después de Martí, el coordinador de los senadores de Morena 
tomó el control total a través de dos de sus allegados: Mónica Fernández y 
Eduardo Ramírez.  
El arribo de Sánchez Cordero significó la pérdida de este espacio para los 
dos bandos de Morena, pues la extitular de Gobernación desembarcó por 
instrucción y decisión del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Ley Agraria debe priorizar el beneficio del pueblo de México: 
Eduardo Ramírez  
https://diariodechiapas.com/ultima-hora/ley-agraria-debe-priorizar-el-beneficio-del-
pueblo-de-mexico-eduardo-ramirez/ 
Ciudad de México. - El Senador Eduardo Ramírez sostuvo una importante 
reunión de trabajo con el procurador agrario del gobierno de México, Luis 
Hernández Palacios Mirón, en la que coincidieron en la necesidad de 
discutir una reforma a la Ley Agraria vigente para lograr que ésta atienda y 
proteja a los más necesitados y a las mujeres de las zonas rurales a fin de 
que tengan un fácil acceso a su derecho de sucesión en el caso de los 
terrenos agrarios. Luis Hernández Palacios Mirón es un destacado jurista y 
conocedor amplio de los derechos sociales, autor de diversos libros y 
estudios sobre México y América Latina y actual Procurador Agrario, dijo 
que es necesario reformar la Ley Agraria en particular los aspectos 
relacionados con los requisitos para ser avecindaos y posesionarios de los 
núcleos de población ejidal para así evitar el acaparamiento de grandes 
extensiones de tierra. Eduardo Ramírez, recordó que Chiapas es uno de los 
Estados con más extensión de tierras de propiedad social contando con 3 
mil 257 núcleos agrarios, agregando que “resulta importante está gran 
reforma que traerá mayor justicia social y agraria para nuestros hermanos 
y hermanas del campo”, ya que, dijo que una de las prioridades es atender 
a las mujeres que hoy en día tiene conflictos con la sucesión de sus 
terrenos ante la viudez. 
 
Soluciona Gobernador David Monreal necesidades de 
campesinos, amas de casa, comerciantes y otros sectores de 
Loreto  
https://www.zacatecas.gob.mx/soluciona-gobernador-david-monreal-necesidades-de-
campesinos-amas-de-casa-comerciantes-y-otros-sectores-de-loreto/ 
Zacatecas, Loreto. - Campesinos, maestros, amas de casa, comerciantes, 
empresarios, deportistas, estudiantes y todos los sectores de la población 
fueron escuchados y atendidos por el Gobernador David Monreal Ávila 
durante la Audiencia por la Transformación que llevó al municipio de Loreto. 
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“En mí sólo van a encontrar sinceridad y compromiso”, fue la premisa con la 
que el mandatario inició su encuentro con los cientos de loretenses que 
acudieron al encuentro en donde, de viva voz y por escrito, le hicieron 
diversos planteamientos. Además, durante la audiencia, en la que se 
recibieron 312 peticiones de manera oral y escrita, las cuales fueron 
canalizadas a las diferentes instancias de la administración pública estatal, 
el Gobernador David Monreal Ávila firmó el convenio de colaboración en el 
presidente Gustavo Aguilar Andrade para invertir 5 millones 692 mil pesos 
para obras de infraestructura, entre las que destaca la construcción y 
mejoramiento de carreteras. Acompañaron al Gobernador a esta audiencia, 
el Subdelegado de Programas para el Desarrollo, Sergio Casas, así como los 
secretarios de Desarrollo Social, Seguridad, Educación, Obras Públicas, 
Campo, Economía, Salud y Vivienda, Agua y Medio Ambiente, Carlos Zúñiga, 
Adolfo Marín, Maribel Villalpando, Guillermo carrillo, Jesús Padilla, Rodrigo 
Castañeda, Uswaldo Pinedo, Laura Elvia Bermúdez y Susana Rodríguez, 
respectivamente. Además de Víctor Humberto de la Torre, director del 
Sistema Estatal DIF; Javier Núñez, titular del deporte; Ruth Angélica 
contreras, coordinadora de Planeación y José Luis de la Peña, director del 
Instituto Zacatecano para la Construcción de Escuelas; y Francisco Pérez, 
delegado de la Procuraduría Agraria en Zacatecas. 
 
Tren Maya: tramo en suspenso por lío con un ejido  
https://www.yucatan.com.mx/merida/2022/7/5/tren-maya-tramo-en-suspenso-por-lio-con-
un-ejido-331242.html 
Yucatán, Mérida. - El trazo del Tren Maya que atraviesa Mérida ya está en 
marcha, pero un tramo de 40 a 50 hectáreas de Kanasín está en suspenso 
porque las tierras pertenecen a particulares incrustados ilegalmente en el 
ejido de este municipio. Un grupo de 110 ejidatarios, que encabeza Juan 
Carlos Cauich Cauich, está en litigio tratando que el Tribunal Unitario 
Agrario anule las actas de asambleas de 2007, 2008 y 2009 en los que cinco 
empresarios de renombre y 30 prestanombres se incorporaron al padrón de 
ejidatarios con firmas tomadas del pase de lista y sin la aprobación de la 
mayoría de los ejidatarios con derechos agrarios.  
Si procede esta demanda de nulidad de las actas, según explicó Cauich 
Cauich, los empresarios y prestanombres serán expulsados del Ejido de 
Kanasín y sus tierras regresarán como patrimonio ejidal. Y esas tierras que 
por ahora son parcelas privadas son las que necesita el Fondo Nacional de  
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Fomento al Turismo (Fonatur) para que continúe la construcción del 
derecho de vía para el Tren Maya que conecte de Umán a la Estación de 
Teya, pasando por una parte de la Reserva Cuxtal de Mérida.  
Cauich Cauich manifestó que hay un revoltijo en el Ejido de Kanasín sobre 
las tierras que venden a Fonatur Tren Maya porque en una de sus asambleas 
de marzo de 2021 hicieron firmar a la gente un escrito donde el comisariado 
ejidal y la Procuraduría Agraria informaron que cada ejidatario recibiría 
$18,260, pero no saben qué pasó porque ahora pagan cantidades diferentes. 
 
Orden del Día  
https://www.senado.gob.mx/64/gaceta_comision_permanente/documento/127290 
PROCURADURÍA AGRARIA 
Oficio con el que remite su Tercer Informe de Labores, correspondiente al 
ejercicio 2021. 
 
Necesarias refinería y organización de campesinos para 
autosuficiencia energética y alimentaria  
http://nuestra-zona.com/necesarias-refineria-y-organizacion-de-campesinos-para-
autosuficiencia-energetica-y-alimentaria/ 
El Gobierno de México retomó y dio un gran paso hacia la autosuficiencia 
energética con la puesta en marcha inicial de la refinería Dos Bocas en el 
municipio de Paraíso, Tabasco, pero también los campesinos se organizan 
para producir, comercializar alimentos y defender el ejido, expuso el 
maestro en Desarrollo Rural y en Derecho Ambiental y de la Sostenibilidad, 
Gonzalo Gabriel Estrada Cervantes. 
«Si bien, llevará un poco más de tiempo hasta ver sus principales frutos, se 
transita con firmeza en esa dirección. La autosuficiencia energética impacta 
directamente en el costo de los servicios y de la canasta básica» expresó. 
También se refirió al movimiento social en el campo, ya que campesinos de 
Guerrero, Estado de México y Querétaro buscan agruparse en los ejidos y 
comunidades en una Coordinadora Nacional para la producción y 
comercialización de alimentos y ya comenzaron trabajos para lograr sus 
Coordinaciones Estatales, dio a conocer. Estrada Cervantes, especialista en 
producción y organización de actividades agrarias señaló que los 
productores del campo han manifestado así su interés por la defensa de la 
propiedad social y de la función social de la tierra en beneficio de todos. 
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 06/07/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5657251&fecha=06/07/2022#gsc.tab=0 
RESOLUCIÓN que se emite en cumplimiento a la ejecutoria emitida por el 
Juzgado Tercero de Distrito en Materias de Amparo y de Juicios Federales 
en el Estado de México, en el Expediente de Amparo 887/2020-III, dentro de 
los autos que integran el expediente 524/2015. 
 
Cuatro obras de Sedatu son nominadas al Premio Mies Crown 
Hall Americas  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/cuatro-obras-de-sedatu-son-nominadas-al-premio-
mies-crown-hall-americas 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) recibió cuatro nominaciones de proyectos arquitectónicos por 
parte del Premio Mies Crown Hall Americas (MCHAP), con lo que esta 
dependencia suma 57 nominaciones, menciones y reconocimientos de 
premios nacionales e internacionales de arquitectura. El titular de la Sedatu, 
Román Meyer Falcón, enfatizó que se busca que estos espacios sean 
referentes urbanos y se reconozcan en las ciudades, lo que sucede con 
Guadalajara, Monterrey o la misma Ciudad de México, donde hay 
elementos, espacios y edificios que la gente identifica como símbolos 
importantes; además destacó que mediante el PMU se fortalece el sentido 
de identidad de las personas al lugar en donde nacieron. 
 
Comunicado conjunto de la Sedatu, viudas y familiares de las 
víctimas de la tragedia de Pasta de Conchos del 19 de febrero 
de 2006  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/comunicado-conjunto-de-la-sedatu-viudas-y-
familiares-de-las-victimas-de-la-tragedia-de-pasta-de-conchos-del-19-de-febrero-de-2006 
La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), a través del 
Programa de Mejoramiento Urbano y en el marco del Plan para la 
Reparación Integral en Pasta de Conchos ejecuta obras en el estado de 
Coahuila.  El presente comunicado sirva para informar a la comunidad de 
los municipios de San Juan Sabinas, Múzquiz, y Sabinas los acuerdos 
refrendados entre la Sedatu, la Secretaría del Trabajo y viudas y familiares 
que participan de la consecución de dicho plan. 
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Se informa sobre ejecución del proyecto Sembrado de bloques 
de concreto en la Zona de Cero Tolerancia de la vaquita marina  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/se-informa-sobre-ejecucion-del-proyecto-
sembrado-de-bloques-de-concreto-en-la-zona-de-cero-tolerancia-de-la-vaquita-marina 
Después de varios meses de planificación y pruebas realizadas en campo, el 
viernes 8 de julio del presente año, inicia formalmente la fase de ejecución 
del proyecto “Sembrado de bloques de concreto en la Zona de Tolerancia 
Cero”, cuyo objetivo es contribuir con las acciones actualmente 
implementadas para desincentivar el tendido de redes de enmalle y retener 
las redes fantasma dentro del hábitat de la vaquita marina (Phocoena sinus). 
El proyecto promovido por la Secretaría de Marina y fortalecido bajo el seno 
del “Grupo Intragubernamental sobre la Sustentabilidad en el Alto Golfo de 
California”, se realizará en el área marina del estado de Baja California a una 
distancia de 7.5 millas náuticas del municipio de San Felipe. 
 
Semarnat denuncia a Vulcan ante la ONU por desastre 
ecológico  
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Semarnat-denuncia-a-Vulcan-ante-la-ONU-
por-desastre-ecologico-20220705-0125.html 
Quintana Roo. - La secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat), María Luisa Albores González, entregó a la alta comisionada de 
la Organización de las Naciones Unidas (ONU) una “denuncia en contra de 
la firma Vulcan Materials por desastre ecológico” derivado de la explotación 
de material pétreo en la cantera de piedra caliza ubicada en Punta Venado, 
Playa del Carmen. La información se dio a conocer en la cuenta de Twitter 
de la propia titular de Semarnat, en la que expone: “El territorio es de l@s 
mexican@s, cuidarlo es nuestra responsabilidad. Venimos a defender la 
naturaleza y nuestra soberanía”. En la imagen, se ve entregando un 
documento a Michelle Bachelet, comisionada de la Organización de las 
Naciones Unidas para los Derechos Humanos. 
 
Gobierno retrasa la entrega de tierras al ejido San Isidro; da más 
tiempo a la empresa Amway-Nutrilite  
https://piedepagina.mx/gobierno-retrasa-la-entrega-de-tierras-al-ejido-san-isidro-da-mas-
tiempo-a-la-empresa-amway-nutrilite/ 
Jalisco, San isidro. - El gobierno federal a través de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) acordó el viernes 1 de julio con el ejido 
de San Isidro notificar de inmediato y darle 24 horas a la empresa Amway- 
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Nutrilite S.R.L. de C.V., para que demuestre si tiene la propiedad legal o no 
de las 280 hectáreas en San Gabriel, Jalisco. La Sedatu, sin embargo, falló al 
primer acuerdo, pues extendió el plazo a 72 horas y les dio a ganar tiempo. 
El acuerdo con la comunidad que tiene 83 años sin poder ocupar sus tierras 
se pactó mediante una llamada telefónica en altavoz el viernes 1 de julio. 
La noche del viernes el funcionario de más alto nivel, así se comprometió:  
“Lo que nosotros les proponemos es que nos de permiso o que nos dé el 
chance de notificar a estas personas (Nutrilite) en un término de 24 horas, 
para notificarles, y si en 24 horas ellos no acreditan, los ponemos en 
posesión”, fue lo que escucharon de Sergio Rosey Cedillo los ejidatarios. 
 
Semarnat y Conagua indemnizarán a ejido de Altamira por 189 
hectáreas inundadas hace 50 años  
https://www.gaceta.mx/2022/07/semarnat-y-conagua-indemnizaran-a-ejido-de-altamira-
por-189-hectareas-inundadas-hace-50-anos/ 
Tamaulipas. - La Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) y la Comisión Nacional del Agua (Conagua) deberán pagar una 
indemnización por 189 hectáreas a un ejido del suroeste de Altamira (se 
ocultó el nombre), porque sus tierras quedaron bajo el agua hace 
aproximadamente 50 años. Por medio de la ejecutoria 568/2019 
magistrados federales le negaron el amparo a las dependencias contra el 
Tribunal Superior Agrario (TSA). La magistrada Estela Platero Salado, del 
Primer Tribunal Colegiado en Materias Administrativa y Civil del Décimo 
Noveno Circuito en Victoria, determinó que el perjuicio se trata no de un 
margen permitido como zona federal, sino que la zona inundada por aguas, 
constituye la mayor parte de la propiedad del ejido, acorde al resultado de 
la pericial desahogada en autos, pues el actuario del Tribunal Unitario 
Agrario (TUA), quien goza de fe pública, certificó que para trasladarse a 
dichas tierras tuvo que hacerlo en lancha porque no hay otro medio de 
traslado. 
 
Ejidatarios piden pago justo por sus tierras  
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/ejidatarios-piden-pago-justo-por-sus-
tierras-8546059.html 
Querétaro. - Ejidatarios de San Juan del Río pidieron un pago justo por la 
venta de sus tierras, dado que de uno a tres millones de pesos reciben por 
cada hectárea, con un primer pago y lo restante a dos o tres años de 
liquidación.  
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El presidente de la Unión de Ejidos “Adolfo López Mateos”, Fidencio Romero 
Martínez, detalló que los ejidos aledaños a la cabecera municipal son 
aquellos que se logran comercializar en 300 pesos el metro cuadrado, 
mientras que los más alejados a 100 pesos. 
“El precio de hectárea de tierra ejidal depende de la ubicación, lo más 
cercano a la cabecera municipal es lo que está más caro, pero, aun así, los 
ejidatarios no tienen ganancia, porque les dan un pago de 200 o 300 mil 
pesos y lo demás a dos o tres años, les compran muy barato, el metro 
cuadrado se los están pagando casi generalmente a 100 pesos”. 
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